



Nawrocki aludió con fuerza a la importante amenaza no militar que Alemania representa para Polonia. Por Andrés Koribko

Description

En lugar de otra invasión, la actual amenaza alemana a Polonia es la guerra híbrida que se libra activamente contra ella a través de la Unión Europea liderada por Alemania, cuyo objetivo es desarraigitar a los polacos y erosionar la soberanía de su país para facilitar su subordinación como vasallos alemanes posmodernos.

El primer ministro polaco, Donald Tusk, [escribió](#): «El presidente Nawrocki ha vuelto a señalar a Occidente como la principal amenaza para [Polonia](#). Esta es la esencia de la disputa entre el bloque antieuropeo (Nawrocki, Braun, Mentzen, PiS) y nuestra Coalición. Una disputa de enorme gravedad, una disputa sobre nuestros valores, seguridad y soberanía. ¿Oriente u Occidente?». Esto fue en respuesta al [discurso del presidente Karol Nawrocki en Poznan](#) a finales de diciembre, en conmemoración del [levantamiento de la Gran Polonia](#) que aseguró las fronteras occidentales de Polonia entre guerras.

[Notas de Polonia](#) destacó cómo Nawrocki declaró que «Polonia es una ‘comunidad nacional abierta a Occidente, pero también una comunidad nacional dispuesta a defender la frontera occidental de la república, como bien sabían los insurgentes de la Gran Polonia’... También recordó los esfuerzos ‘agresivos’ que se realizaron para ‘destruir nuestra cultura y patrimonio nacional’. Así como los polacos de entonces actuaron para defender su identidad nacional, hoy ‘debemos hacer todo lo posible para garantizar que Polonia siga siendo Polonia’».

En respuesta a la publicación de Tusk, Nawrocki [se preguntó](#) si tenía algún agravio contra las figuras históricas polacas que lucharon contra Alemania en el pasado, en alusión a la [largamente sospechada lealtad alemana de Tusk](#). También sugirió que es «incapaz de escuchar con comprensión o que busca deliberadamente el conflicto porque su presupuesto, su atención médica, etc., no cuadran». Nawrocki concluyó recordándole a Tusk sus estrechos vínculos con Putin durante la época dorada de las relaciones entre Rusia y la UE, que siguen siendo controvertidos en Polonia hasta la fecha.

Al analizar este intercambio, la insinuación de Nawrocki de que la UE liderada por Alemania representa una amenaza similar para la identidad polaca que el ["Kulturkampf"](#) de la era imperial molestó a Tusk, quien tergiversó sus palabras y el contexto en el que se decían para provocar un falso escándalo por desviar la atención de sus fracasos políticos internos. Nawrocki no insinuaba que Alemania siguiera representando la misma amenaza para la integridad territorial de Polonia que sus estados predecesores, pero sí reafirmaba que, de hecho, sigue siendo una amenaza de algún tipo.

Recientemente se explicó que «[Alemania representa una amenaza no militar significativa para la soberanía polaca](#)», concretamente por su control de facto de la UE y los intentos asociados de erosionar la soberanía polaca, que también

buscan debilitar su identidad nacional y, por lo tanto, constituyen un «Kulturkampf» moderno. Esta percepción de amenaza, compartida por muchos en la derecha polaca, impulsó a Nawrocki a diseñar un [plan detallado para reformar la UE](#). Lo dio a conocer durante un discurso a finales de noviembre, que puede leerse [aquí](#).

La mayoría de los medios ignoraron esto, pero contextualiza la parte de su discurso sobre “defender la frontera occidental de la república” de las amenazas provenientes de esa dirección, de ahí su afirmación de que “debemos hacer todo lo posible para garantizar que Polonia siga siendo Polonia”. [También mencionó](#) el complot de la Alemania imperial para impulsar el cambio demográfico, cuya política continúa a través de las exigencias de la UE, liderada por Alemania, para que Polonia acepte inmigrantes de civilizaciones diferentes, incluso mediante el [desalojo forzoso](#) de algunos de ellos en Polonia.

En consecuencia, Nawrocki no estaba infundiendo miedo sobre el revanchismo alemán, como afirmaba Tusk, sino que aludía con vehemencia a las amenazas que Polonia aún enfrenta desde Occidente, solo que ahora son mucho menos cinéticas. En lugar de una nueva invasión, adoptan la forma de la guerra híbrida que Alemania libra activamente contra Polonia a través de la UE liderada por Alemania, cuyo objetivo es desarraigar a los polacos y erosionar la soberanía de su país para facilitar su subordinación como vasallos alemanes posmodernos.

Andrés Korybko, analista político estadounidense radicado en Moscú, especializado en la transición sistémica global hacia la multipolaridad. Colaborador de elmaipo.cl

El Maipo

Nota: El contenido vertido en esta columna de opinión es de exclusiva responsabilidad de sus autores, y no refleja necesariamente la línea editorial El Maipo.

Date Created

Enero 2026